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Esteban Solari fue presentado 
como DT de Everton y celebró 
"proyección y potencial" del club

Gobernador de Valparaíso pidió "en 
varias oportunidades" a Conaf que 
comprara carro que pudo ser vital 
para combatir megaincendio

Contraloría "aprieta" al Gobierno 
Regional de Valparaíso por 
polémica del carro para combatir 
incendios que Conaf no ha 
comprado

Cuatro incendios simultáneos 
dejaron dos muertos, más de 15 
casas quemadas y 61 damnificados 
en Valparaíso: Fiscalía investiga con 
peritos teoría de la bengala

Director de Conaf Valparaíso 
califica megaincendio como 

"ataque incendiario intencional"

Leonardo Möder respondió a polémica por carro que aún no 
compran, pese a tener los recursos desde 2022, y dice que "no 

hubiera hecho la diferencia" tras la fatídica tarde del 2 de febrero. 
Además, hizo un recorrido de la primera hora de la catástrofe.
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48 horas después de que esta-
llara la polémica con la Corpora-
ción Nacional Forestal (Conaf) de 
Valparaíso, respecto a que, a pesar 
de contar desde octubre de 2022 
con los recursos para financiar un 
carro inicial de ataque de incendios 
forestales en la Reserva Nacional 
Lago Peñuelas, finalmente la insti-
tución rompió el silencio.

La situación reviste gravedad al 
considerar que fue justamente en 
este sector de la comuna de Val-
paraíso donde comenzó el fuego 
que se transformó en el megain-
cendio de los días 2 y 3 de febrero, 
emergencia en la que fallecieron 
134 personas y que destruyó más 
de 6 mil casas en Viña del Mar, Quil-
pué y Villa Alemana.

Fue el Consejo Regional (Core) 
de Valparaíso el que en octubre 
de 2022 dio el visto bueno para el 
financiamiento de $324 millones 
para esta adquisición. No obstante, 
recién en agosto de 2023 la Conaf 
inició el proceso de licitación, el 
que fue finalizado en septiembre 

de ese mismo año, declarándose 
desierto por falta de oferentes. 
Posteriormente no hubo un segun-
do intento...

Así es como de manera espontá-
nea surgió la interrogante acerca 
de si con este carro aún sin com-
prar se podría haber controlado 
de manera más rápida y eficiente 
la propagación de este siniestro 
forestal que se convirtió en la ca-
tástrofe más devastadora del país 
desde el terremoto con tsunami de 
febrero de 2010.

"NO HUBIERA HECHO LA 
DIFERENCIA"

El director regional de Conaf 
Valparaíso, Leonardo Möder, se 
refirió a esta interrogante en diá-
logo con Puranoticia.cl, explicando 
paso a paso cómo operaron aquella 
fatídica tarde del viernes 2 de febre-
ro en el fundo Las Tablas, sector sur 

de la Reserva Nacional Lago Peñue-
las, a un costado del camino viejo a 
Santiago.

"En la primera media hora de 
incendio se despacharon exacta-
mente cuatro aviones, que descar-
gan entre 10 mil a 12 mil litros; tres 
helicópteros que descargan entre 3 
mil a 4 mil litros entre las tres aero-
naves; dos unidades de respuesta 
rápida, que son brigadas PC-Code, 
que llevan 2 mil litros de agua cada 
una; acompañadas de dos camio-
nes cisterna que abastecen de 
agua a estas brigadas; más nueve 
brigadas de herramientas; y una 
brigada de guardaparques con 
estanque de 500 litros", detalló.

A todos estos recursos se suma-
ron siete carros de Bomberos de 
distintas comunas de la región de 
Valparaíso, quienes combatieron 
la emergencia en los primeros 30 a 
60 minutos. Junto a ello, el directi-

vo aseguró que en los primeros 25 
minutos de iniciado el fuego, se so-
licitó a la central nacional otros seis 
helicópteros y un tanquero.

"Gracias a estos recursos se con-
tuvieron dos de los cuatro focos 
que nuestra unidad especializada 
de análisis y diagnóstico para de-
terminar las causas técnicas de 
incendios califica como ataque in-
cendiario intencional", agregando 
que una unidad más de respuesta 
rápida –como lo es el carro que 
cuenta con financiamiento desde 
el 2022 pero que aún no ha sido 
comprado– "no hubiera hecho la 
diferencia".

En ese sentido, argumentó su 
respuesta diciendo que se trata de 
un carro de uno 1.000 litros, vale de-
cir, sólo 500 litros más que los que 
hoy tiene la brigada de guardapar-
ques. Asimismo, puso el énfasis en 
el "comportamiento extremo" del 
incendio, con condiciones de viento 
y multifocos. "Los recursos siem-
pre sirven, por eso necesitamos 
adquirir ese carro, que sí puede 

Conaf rompe el silencio tras la 
polémica y asegura que carro que 
aún no compran "no hubiera hecho la 
diferencia" en megaincendio

El director regional de la institución, Leonardo Möder, 
explicó a Puranoticia.cl que de los $1.195 millones que le 
ha entregado el Gobierno Regional, han ejecutado $867 
millones (73%), pero que hay $324 millones (27%) que no. 
Ante ello, prometió que "se va a ejecutar todo el dinero".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/conaf-rompe-el-silencio-tras-la-polemica-y-asegura-que-carro-que-aun-no
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hacer la diferencia en un incendio 
pequeño de pastizales, pero con 
cuatro focos incendiarios y hechos 
de forma muy especial...".

Luego, recordó lo declarado el 2 
de febrero en la ruta 68: "Dije que 
si se confirma la hipótesis de in-
tencionalidad, quien hizo este 
incendio, con estas condiciones, 
sabía exactamente lo que esta-
ba haciendo. Para este incendio 
especialmente, la respuesta a la 
hipótesis técnica que se planteó, 
la respuesta es no. Técnicamente 
(el carro que no se ha adquirido) 
no hubiera hecho la diferencia", 
sostuvo.

¿QUÉ PASÓ CON LA 
LICITACIÓN?

El titular regional de la Corpora-
ción Nacional Forestal dio cuenta 
de los motivos por los que aún no 

han adquirido el carro, cuyo finan-
ciamiento fue aprobado el 2022. 
En primer lugar, recordó que el Go-
bierno Regional de Valparaíso, con 
apoyo del Consejo Regional, le han 
otorgado $1.195 millones en equi-
pamiento para el combate y control 
de incendios forestales en la re-
gión de Valparaíso a la institución. 
De esta cifra, aseguró que "$867 
millones, que significan el 73%, 
están ejecutados o en proceso de 
ejecución".

De esta manera, afirmó que ya 
hay equipamiento que se encuentra 
pagado, otro que ya está adjudica-
do con procesos licitatorios ante-
riores y otro en vías de licitación y 
cuyos procesos finalizan "en estas 
fechas". No obstante, a aquello, aún 
queda un 27%, que corresponde 
a $324 millones. De ellos, explicó 
que "no es que no se haya licitado, 

porque se licitó, pero lamenta-
blemente nuestras expectativas 
técnicas eran mayores y no hubo 
ofertas en el mercado nacional", 
dijo Möder a Puranoticia.cl. Cabe re-
cordar, una vez más, que el proyec-
to de carro inicial de ataque tiene 
un costo de $324 millones, es decir, 
sería el único que resta por ejecutar 
de los fondos ya entregados.

También hizo hincapié en que 
"ampliamos en tres oportunida-
des el plazo, con la esperanza de 
que algún proveedor nacional 
pudiera concurrir y hacer alguna 
oferta. Ocurrido esto, tuvimos que 
entrar a una etapa de rediseño téc-
nico, de un vehículo especializado, 
porque es un mercado especializa-
do muy estrecho".

Finalmente, el titular regional 
de la Conaf concluyó diciendo que 
"quiero señalarle a la opinión públi-
ca, a nuestros consejeros, a nuestro 

gobernador y a nuestras autorida-
des parlamentarias, que pueden 
tener la certeza de que cada peso 
de recursos fiscales va a ser bien 
invertido, bien utilizado y que se 
va a ejecutar todo el dinero. De 
hecho, ya hay un 73% de avance de 
ejecución del presupuesto, que no 
es poco significativo. Es un avance 
importante y queda solamente un 
27% respecto de esto".

Vale indicar que más allá de las 
respuestas entregadas por la Cor-
poración, lo cierto es que el tema ha 
escalado a diversos organismos del 
Estado, como la Contraloría, que le 
pidió explicaciones sobre lo sucedi-
do al Gobierno Regional de Valpa-
raíso; y también a nivel parlamen-
tario, donde los antecedentes de 
esta no adquisición serán incorpo-
rados a la Comisión Investigadora 
de los fatídicos incendios de los días 
2 y 3 de febrero.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/conaf-rompe-el-silencio-tras-la-polemica-y-asegura-que-carro-que-aun-no
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/conaf-rompe-el-silencio-tras-la-polemica-y-asegura-que-carro-que-aun-no
https://www.rvc.cl/proyecto/condominio-parque-maranon/?utm_source=puranoticia.cl&utm_medium=banner
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Contraloría "aprieta" al Gobierno 
Regional de Valparaíso por polémica 
del carro para combatir incendios que 
Conaf no ha comprado

C ontinúa escalando la 
polémica en la Corpora-
ción Nacional Forestal 
(Conaf) de Valparaíso, 

luego que Puranoticia.cl hiciera pú-
blico que hasta la fecha el organis-
mo aún no adquiere un carro inicial 
de ataque de incendios forestales 
para la Reserva Nacional Lago Pe-
ñuelas, pese a contar con los recur-
sos desde octubre del año 2022.

Lo más grave de este conflicto 
radica en que con este vehículo 
se podría haber combatido de 
mejor manera el origen del me-
gaincendio del 2 y 3 de febrero, el 
cual le costó la vida a 134 personas 
y destruyó más de 6 mil viviendas; 
más aún teniendo en cuenta que 
fue en dicho sector de la parte alta 
de la comuna de Valparaíso donde 
comenzó el fuego que terminó pro-
pagándose a Viña del Mar, Quilpué 
y Villa Alemana.

La seriedad del asunto aumenta 
al tener presente que el Consejo Re-
gional (Core) de Valparaíso aprobó 
el financiamiento de $324 millones 
para esta adquisición en octubre 
de 2022 y que recién en agosto 
de 2023 la Conaf inició el proceso 

de licitación, el que fue finalizado 
en septiembre de ese mismo año, 
declarándose desierto por falta de 
oferentes. Posteriormente no hubo 
un segundo intento...

Frente a toda esta controversia 
que tiene en el ojo del huracán a 
la Conaf Valparaíso, Puranoticia.
cl confirmó que la Unidad de Con-
trol Externo de la Contraloría 
Regional de Valparaíso inició un 
proceso investigativo en el Go-
bierno Regional, a través de dos 
líneas de acción, según consta en 
un oficio firmado por Víctor Rivera 
Olguín, jefe de dicho departamento 
de la entidad que fiscaliza a los ór-
ganos del Estado.

En primer lugar, se le pidió al 
Gobierno Regional el estado de 
ejecución del proyecto financia-
do a la Corporación Nacional Fo-
restal de la región de Valparaíso, 
denominado «Adquisición Carro 
de Ataque Inicial y Drones para In-
cendios Forestales y Monitoreo en 
Reserva Nacional Lago Peñuelas», 
para lo cual se les ordenó "remitir 

todos los antecedentes que respal-
den dicho informe".

Luego, la Unidad de Control Ex-
terno de la Contraloría Regional 
de Valparaíso indicó que, en caso 
de que la compra de los señalados 
bienes aún no se haya concretado, 
"deberán señalarse documenta-
damente los motivos de tal situa-
ción".

El documento concluye manifes-
tando que "la información reque-
rida resulta imprescindible para 
la correcta resolución del asunto 
fiscalizado", y que ésta deberá ser 
remitida dentro del plazo de cinco 
días hábiles, contados desde la re-
cepción del presente oficio, emitido 
este miércoles 13 de marzo del pre-
sente año.

VALORAN INTERVENCIÓN
Las acciones iniciadas por el ente 

fiscalizador fueron celebradas por 
el consejero regional Manuel Millo-
nes, quien en diálogo con Puranoti-
cia.cl señaló que "me parece muy 
bien que el ente fiscalizador de la 

Contraloría General de la Repú-
blica actúe por oficio e intervenga 
en todos los casos de connotación 
pública".

Acerca del caso puntual de licita-
ciones fallidas, el jefe de la bancada 
de Cores UDI, Republicanos e Inde-
pendientes comentó que "even-
tualmente tiene responsabilidad 
la jefatura de Conaf, pero es pro-
bable que tengan los argumentos 
para explicar por qué en todo este 
tiempo no se hayan efectuado las 
compras".

No obstante, prosiguió diciendo 
que "este hecho puntual en nada 
afecta la buena imagen de los 
funcionarios de Conaf y de los 
brigadistas. Por el contrario, hacia 
ellos sólo palabras de agradeci-
miento por su labor y compromiso 
con su rol".

Millones explicó lo anterior indi-
cando que busca "ratificar nuestro 
apoyo a la institución de Conaf, lo 
que da cuenta de nuestros apor-
tes que hemos entregado a esta 
institución, que es precisamente 
para fortalecer su trabajo preventi-
vo y el combate a los siniestros, y lo 
seguiremos haciendo las veces que 

El ente fiscalizador de los órganos del Estado solicitó 
información al Gore de Valparaíso respecto al estado de 
ejecución del proyecto que cuenta con financiamiento desde 
2022 y, en caso que no se hubiera comprado, explicar con 
documentos los motivos de esta situación.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/contraloria-aprieta-al-gobierno-regional-de-valparaiso-por-polemica
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sea necesario".

"TARDANZA INEXCUSABLE"
Quien también comentó lo ocu-

rrido en este caso fue el consejero 
regional Percy Marín, quien además 
preside la Comisión de Inversiones 
del órgano colegiado: "Efectiva-
mente, hubo una tardanza inex-
cusable por parte de la Conaf", 
dijo.

De igual forma, precisó que, si 
bien, el proyecto fue licitado en su 
minuto, "esta licitación se declaró 
desierta, pero eso no obsta a que 
se intente un nuevo proceso lici-
tatorio y si faltan recursos, pedir 
la reevaluación por parte del Go-
bierno Regional. Ninguna de esas 
cosas, en definitiva, se hizo".

Asimismo, reconoció que "hay 
una molestia en nosotros que po-
nemos los recursos para que se 
ejecuten proyectos que puedan 
beneficiar a la población y cuando 
ocurren situaciones como las que 
se señalan a nosotros nos genera 
una molestia y una rabia porque 
los recursos siempre son escasos 
y si los priorizamos es porque los 
ponemos en proyectos que pue-
dan causar un impacto mayor en 
la ciudadanía".

El Core RN aseguró también que 
"este problema que afecta a la 
Conaf lo vemos a nivel general de 
manera muy repetitiva, y no sólo 
en la Conaf como unidad técnica 
que no ha sido lo suficientemen-
te activa en ejecutar los recursos 
que aprobamos; sino que también 
en otras unidades técnicas como 
municipios, pero la capacidad del 

Gore para fiscalizar los tiempos de 
ejecución de los proyectos es prác-
ticamente nula. Todos los días se 
hacen fiscalizaciones, muchas de 
carácter aleatorio, pero estar pen-
dientes de un proyecto en particular 
resulta prácticamente imposible".

Marín cerró su análisis plantean-
do que "si hubiéramos manejado 
la información de que la Conaf 
mantenía proyectos sin ejecutar, 
sin enviar proyectos a reevalua-
ción o sin reiterar los procesos 
licitatorios, obviamente –y es lo 
más probable que– nosotros no 
hubiéramos aprobado proyectos 
que favorecían a la Conaf en este 
último ejercicio presupuestario, 
a modo de sanción. Pero no es in-
formación que nosotros podamos 
tener al minuto de aprobar esos 
proyectos".

Lo último expresado por el core 
Marín tiene que ver con la última 
cartera de iniciativas aprobadas 
por el Core de Valparaíso, a través 
de la Circular 33, por $3.350 millo-
nes para la prevención de riesgos, 
destinados a Bomberos de Villa 
Alemana, Municipios de Viña del 
Mar y Villa Alemana y para el Ser-
vicio de Salud Viña del Mar - Qui-
llota, y la Conaf, que recibirá $67 
millones para la adquisición de 
vehículos y $71 millones para 
equipos de patrullaje y respuesta 
ante emergencias, consistentes en 
dos buggies todoterreno, con kit de 
emergencia y dos drones equipados 
para vigilancia y monitoreo remoto 
de puntos de difícil acceso al Parque 
Nacional La Campana.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/contraloria-aprieta-al-gobierno-regional-de-valparaiso-por-polemica
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Gobernador de Valparaíso pidió "en 
varias oportunidades" a Conaf que 
comprara carro que pudo ser vital para 
combatir megaincendio

M olestia y preocupa-
ción existe en el seno 
del Gobierno Regio-
nal (Gore) de Valpa-

raíso, luego que se confirmara que 
la Corporación Nacional Forestal 
(Conaf) no ha adquirido un carro 
de ataque inicial contra incendios 
forestales en la Reserva Nacional 
Lago Peñuelas, iniciativa que cuen-
ta con los recursos desde octubre de 
2022.

La gravedad de esta situación 
radica en que con este vehículo se 
podría haber combatido de me-
jor manera el origen del megain-
cendio del 2 y 3 de febrero, que 
acabó con la vida de 134 personas 
y destruyó más de 6 mil viviendas, 
emergencia que justamente tuvo su 
inicio en dicha reserva nacional de 
la comuna de Valparaíso.

Fue a fines de octubre de 2022, a 
través de la Circular 33, cuando el 
Consejo Regional (Core) de Valpa-
raíso aprobó $324 millones para 
que la Conaf de Valparaíso adqui-
riera este carro inicial de ataque de 
incendios forestales. Pero a pesar 
de que el proyecto fue licitado re-
cién en agosto de 2023, a través de 
Mercado Público, este proceso de-
bió ser cerrado el 7 de septiembre, 
declarándose desierto por falta 
de oferentes.

"SEGUIMIENTO BASTANTE 
CELOSO"

Toda esta polémica fue aborda-

da por el gobernador regional de 
Valparaíso, Rodrigo Mundaca, 
quien en conversación con Pura-
noticia.cl defendió el proceso de 
seguimiento que hace el Gore a los 
proyectos que financia el Core, jun-
to a afirmar que en reiteradas oca-
siones le solicitaron a la Conaf de 
Valparaíso que adquiriera el carro 
aprobado.

En primer lugar, vale hacer pre-
sente que el foco de esta polémica 
también se ha instalado en el tra-
bajo de seguimiento que se hace a 
los proyectos u obras que financia 
el Consejo Regional de Valparaíso, 
para conocer cuántos son los que 
llegan a ejecución y cuántos que-
dan a medio camino, como es el 
caso de éste de Conaf. Ahí es donde 
las miradas apuntan a los departa-
mentos técnicos del Gore de Valpa-
raíso.

La máxima autoridad de la re-
gión de Valparaíso explicó que "al 
interior de la División de Presupues-
tos e Inversión (Dipin) del Gobierno 
Regional tenemos equipos de tra-
bajadores y trabajadoras, profe-
sionales, que hacen seguimiento a 
obras e iniciativas de esta natura-
leza. Tenemos un equipo experto 
que hace seguimiento a los pro-
yectos del Subtítulo 29, Circular 
33; como también un equipo ex-
perto que hace seguimiento a los 
proyectos financiados a través 
del Subtítulo 31".

Bajo este contexto, Mundaca 

fue enfático al afirmar que "el se-
guimiento no lo hace el Consejo 
Regional, no lo hacen los conse-
jeros regionales, sino que las y los 
trabajadores del Gobierno Regio-
nal, y es un seguimiento bastante 
celoso".

LLAMADOS A CONAF
De igual forma, el Gobernador 

de Valparaíso explicó todo el proce-
so relacionado a esta polémica con 
la Corporación Nacional Forestal, 
señalando que ellos presentaron el 
proyecto el año 2022, consistente 
en un carro de ataque temprano 
ante emergencias y donde la ins-
titución forestal actúa como unidad 
técnica.

Luego, los equipos de la División 
de Planificación y Desarrollo (Di-
plade) evalúan la pertinencia de la 
iniciativa presentada, dando paso 
a su pertinencia, a través de la re-
comendación favorable (también 
conocida como RS). Con dicha luz 
verde, el Gobierno Regional debe 
incorporarlo al banco integrado de 
proyectos y priorizarlo.

Así es como el Consejo Regional 
aprueba la iniciativa, con recursos 
del Gobierno Regional, específica-
mente del Subtítulo 29, Circular 33. 
"Efectivamente fue priorizado, sin 
embargo quien tiene que realizar 
la licitación es la unidad técnica, 
es decir, Conaf. Y efectivamente, 
no han realizado el acto licitato-
rio", indicó Mundaca.

Luego, el Gobernador aseguró 
que "de hecho, a la Conaf le pre-
sentamos en varias oportunida-
des la necesidad de realizar el 
acto licitatorio, porque lo que no 
podía ocurrir es que, habiendo 
sido priorizado el recurso, no se 
hiciera la licitación, toda vez que a 
nosotros también nos miden nues-
tra ejecución presupuestaria, y nos 
la miden por el ejercicio del pre-
supuesto asociado a proyectos de 
esta naturaleza". 

EJECUCIÓN PRESUPUESTARIA
Por último, la autoridad regional 

expuso que "desde que asumimos 
el Gobierno Regional tenemos 
100% de ejecución presupuesta-
ria, desde el año 2021 a la fecha, y 
también implementamos mecanis-
mos de seguimiento que están bajo 
la responsabilidad de trabajadoras 
y trabajadores altamente especiali-
zados, y estos seguimientos los rea-
lizamos de manera periódica".

Cabe recordar que justamente 
este punto fue el que criticó pre-
viamente el core Manuel Millones, 
quien señaló a Puranoticia.cl que en 
este caso de Conaf por el retraso de 
la compra de los equipos se "revela 
una debilidad fiscalizadora del 
Gobierno Regional y de quienes 
deben hacer el seguimiento de es-
tas inversiones y procedimientos, 
por cuanto no es el primer caso que 
sucede donde no se licitan obras en 
tiempos acordados y planificados, 
no generándose alertas tempranas, 
pese a que el proyecto es comunica-
do oportunamente cuando el Core 
vota apoyando una u otra inver-
sión".

A partir de toda esta polémica, 
diputados de la región de Valparaí-
so anunciaron que llevarán a cabo 
diversas acciones con el objetivo de 
esclarecer el punto. Así es como se 
presentaron oficios ante la Corpo-
ración Nacional Forestal para que 
expliquen lo ocurrido; además de 
llevar todos los antecedentes de 
este caso expuesto por Puranoticia.
cl ante la Comisión Investigadora 
del megaincendio de febrero.

Junto a defender el 
proceso de seguimiento a 
los proyectos aprobados 
para su financiamiento, 
Rodrigo Mundaca explicó a 
Puranoticia.cl que reiteraron 
esta solicitud a Conaf 
"porque lo que no podía 
ocurrir es que, habiendo sido 
priorizado el recurso, no se 
hiciera la licitación".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/gobernador-de-valparaiso-pidio-en-varias-oportunidades-a-conaf-que


https://www.bancoestado.cl/content/bancoestado-public/cl/es/home/campanas-bancoestado---bancoestado-personas/2024/impulsar-un-futuro-mas-igualitario--nuestro-compromiso---bancoes.html#/
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T res localidades de Valparaí-
so se vieron afectadas por 
múltiples incendios durante 
la noche de este miércoles y 

la madrugada de hoy, ocasionando 
la afectación de 16 grupos familia-
res, con 61 personas damnifica-
das, de las cuales hay 11 adultos 
mayores y 20 menores, además 
del fallecimiento de dos personas 
menores de edad.

Todo comenzó alrededor de las 
20.55 horas, cuando se generó una 
seguidilla de incendios en distintos 
lugares. Primero en el cerro Cordi-
llera, sector Chaparro alto y medio; 
luego en Rodelillo; en Curauma y 
finalmente en el sector de la calle 
Tomás Ramos detrás del edificio de 
la Primera Zona Naval, a los pies del 
cerro Cordillera. 

Rápidamente se activó la alerta 
SAE para evacuar a vecinos del 
sector. Luego se solicitó lo mismo 
en los sectores Santa María, Gui-
llermo Bravo y calle Cantera, tam-
bién en el cerro Cordillera, y en Calle 
Campanilla, Alfredo Vargas Stoller 
y La Cantera en cerro Alegre.

La ministra del Interior, Caroli-
na Tohá, entregó detalles sobre el 
incendio tras liderar un Comité de 
Gestión del Riesgo de Desastres 
(Cogrid) en las oficinas de Senapred 
en Santiago. En la reunión, la secre-
taria de Estado y varias autoridades 
monitorearon la emergencia. Tohá 
explicó que "el incendio partió a 
las 20:55 en cerro Cordillera, en 

el sector quebrada Chaparro Alto, 
que luego avanzó hacia el sector 
quebrada Chaparro Medio; muy 
rápidamente tomó mucha fuerza, 
y por las características del hora-
rio nocturno se hizo difícil el com-
bate, que se hizo en tierra".

"Posteriormente, a las 21:30 se 
inició un segundo incendio en el 
sector de Curauma, del tipo fores-
tal (...) A las 23:05 hubo un incen-
dio adicional, en el sector La Calde-
ra", continuó.

DOS MENORES FALLECIDOS
Dos menores de edad, de 12 y 

16 años, murieron en uno de los 
incendios que afectó a una caso-

na situada en la calle José Tomás 
Ramos y que comenzó pasada la 
medianoche en el cuarto piso de la 
casa habitación, en las cercanías 
del ascensor San Agustín, donde 
se encontraron los cuerpos de las 
víctimas.

"Cuando estábamos ya en la la-
bor de contención de esta emergen-
cia se registró un incendio, también 
declarado, en una edificación de 
cuatro pisos, en donde hubo sola-
mente la afectación o el fuego en 
el cuarto piso de esta propiedad, y 
donde lamentablemente en las 
labores de búsqueda secundaria 
se encontraron dos menores fa-
llecidos", dijo el segundo coman-
dante del Cuerpo de Bomberos de 
Valparaíso, Patricio Lara.

La Jefatura de la Defensa Na-

Cuatro incendios simultáneos 
dejaron dos muertos, más de 15 
casas quemadas y 61 damnificados 
en Valparaíso: Fiscalía investiga con 
peritos teoría de la bengala

Alcalde Sharp dijo que "la reconstrucción comienza hoy" 
y se comenzó a catastrar a las familias damnificadas. 
Fiscalía comenzó empadronamiento de zonas siniestradas 
por posible uso de bengalas como material de origen de 
la emergencia. Gobierno no descarta querellarse contra 
eventuales responsables.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/cuatro-incendios-simultaneos-dejaron-dos-muertos-15-casas-quemadas-y-61
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cional, que sigue desplegada en 
la región debido al Estado de Ca-
tástrofe que sigue vigente por los 
incendios de febrero en Viña del 
Mar, dispuso un "perímetro de se-
guridad" en toda la zona afecta-
da esta vez, "para tener protección 
y no haya ningún tipo de delitos", 
confirmó también la ministra del 
Interior.

USO DE BENGALA Y 
EMPADRONAMIENTO

Entre los testimonios de testigos 
y a través de redes sociales surgió 
la hipótesis del uso de bengalas 
como causa de varios de los sinies-
tros. De hecho, un video transmitido 
en vivo mostró que uno de los focos 
del incendio en el Cerro Cordillera de 
Valparaíso habría comenzado tras 
el lanzamiento de una bengala. Al 
respecto, Tohá dijo que “tenemos 
antecedentes, existen testigos, 
pero eso lo que tiene que investi-
gar la PDI. Hay también otras ver-
siones que nos han llegado, pero 
tienen que investigarse”.

Sobre esto, el Ministerio Público 
instruyó a tres brigadas de la Policía 
de Investigaciones las diligencias 
iniciales tendientes a determinar el 
origen de los incendios. La Fiscalía 
indicó que ya entrevistaron a tes-
tigos que divisaron la utilización 
de bengalas, por lo que el orga-
nismo comenzó a empadronar 
las cercanías de los sitios sinies-
trados. “Recordemos que fueron 3 
focos con alrededor de 3 minutos 
de diferencia cada uno: en Cerro 
Cordillera, La Foresta y Rodelillo, cir-
cunstancia por la cual se está inves-
tigando si hubo correlación entre 
ellos. Hubo otros incendios de ori-
gen eléctrico y de otra naturaleza 
en Valparaíso y que aparentemente 
no tendrían relación con estos tres 
focos. Por eso es que se ha hecho 
un trabajo sectorizado y determi-
nado”, dijo el fiscal especializado 
de incendios a cargo de la investi-
gación, Osvaldo Ossandón. 

La delegada presidencial regio-
nal, Sofía González, precisó que 
hubo cuatro incendios simultá-
neos en Valparaíso, “algunos de 
ellos con características forestales 
y otros estructurales. Dos foresta-
les en Placilla y Rodelillo, y dos es-
tructurales en el cerro Cordillera y 
también en la calle Tomás Ramos. 

La región cuenta con una orden 
permanente de investigación por 
parte del fiscal Ossandón, quien 
inmediatamente contó con equi-
pos de la Bidema de la PDI para 
destinar las investigaciones ne-
cesarias para dar con los posibles 
responsables de algunos de estos 
incendios o para clarificar cómo 

se desarrollaron”.
Además, indicó que en el caso 

del siniestro del cerro Cordillera “se 
han viralizado imágenes de una 
bengala que ya están puestas a 
disposición del Ministerio Público, 
se está desarrollando la investiga-
ción y esperamos que rápidamente 
podamos tener resultados respec-
to de los posibles responsables, en 
caso de que se demuestre que así 
fue, considerando que este acto de 
negligencia puso en riesgo a miles 
de vecinos y vecinas de la comuna 
de Valparaíso”. 

GOBIERNO NO DESCARTA 
QUERELLARSE

También manifestó que “al igual 
como lo fue en el incendio de Viña 
del Mar, como Gobierno vamos a 
ser muy enfáticos en que si se de-
muestra la responsabilidad o res-
ponsabilidades de personas que 
han dañado así, con esta magnitud, 
a los vecinos y vecinas de la región, 
entonces no escatimaremos al 
momento de hacernos parte de la 
exigencia que tenemos que hacer 

como sociedad y en la justicia para 
que respondan a la ciudadanía 
por el daño”, sin descartar la pre-
sentación de acciones judiciales. 
“Existen distintas instancias, en-
tre ellas, las querellas. Queremos 
entregar la tranquilidad de que 
esto está avanzando, que tiene 
avances sustantivos muy serios 
y responsables y esperamos muy 
pronto que tenga resultados que 
serán comunicados por el Minis-
terio Público”, añadió.

Desde el municipio indicaron 
que se encuentran ya trabajando 
en la reconstrucción de los barrios 
afectados, además de habilitar 
albergues para quien lo necesite. 
El alcalde de Valparaíso, Jorge 
Sharp, dijo que el “el municipio de 
Valparaíso estuvo desde el inicio 
del incendio en cerro cordillera 
y rápidamente en el puesto de 
mando en el Auditorio Guillermo 
Bravo, el que, además, es el punto 
de llegada de los vecinos del sector. 
Desde muy temprano en la maña-
na, ha comenzado el proceso de 
remoción de escombros y ya nos 
encontramos trabajando en el plan 
de reconstrucción de las viviendas 

afectadas. El mensaje que desde 
el municipio queremos enviar a 
los vecinos afectados es que la re-
construcción parte hoy”.

Por su parte, la encargada de la 
Dirección de Desarrollo Comunita-
rio (DIDECO) Carla Meyer, indicó 
que se está trabajando en el ca-
tastro de las personas damnifica-

das y aplicando la Ficha Básica de 
Emergencia (FIBE), a fin de brindar 
todas las ayudas sociales que sean 
necesarias.

“Desde que se declara la emer-
gencia, equipos municipales de la 
Dideco se ubican en el puesto de 
mando municipal, atendiendo a las 
personas que fueron afectadas en 
ese momento en coordinación con 
organizaciones sociales, particular-
mente, con el Espacio Santa Ana. Se 
habilita un punto de albergue, al 
que no llegó ninguna familia ano-
che. Por tanto, ese espacio será 
utilizado como puesto de coman-
do social, desde donde los traba-
jadores y trabajadoras sociales 
se encuentran desplegados des-
de temprano aplicando la ficha 
FIBE”, señaló Meyer.

CATASTROS DE DAMNIFICADOS
Respecto de la habilitación de 

puntos de acopio, la DIDECO por-
teña, argumentó que “no lo hemos 
considerado aún, ya que estamos 
catastrando  a las personas afec-
tadas, para saber dónde se están 
quedando y qué cosas son las que 
necesitan. No obstante, las organi-
zaciones sociales que deseen rea-
lizar este tipo de aporte, pueden 
hacerlo. La idea es canalizar todas 
las ayudas en coordinación con 
las juntas de vecinos, clubes de-
portivos, organizaciones sociales 
y comunitarias ubicadas en terre-
no”.

En esa misma línea, el encargado 
de Encargado de Gestión de Ries-
gos y Desastres, Ubaldo González, 
hizo un balance del accionar de 
los equipos municipales frente a la 
emergencia ocurrida anoche.

“Ayer nos apersonamos en el 
sector de Chaparro Alto, una vez 
que se declara el incendio estructu-
ral donde se decide activar el plan 
de emergencia municipal, acudien-
do todas las direcciones municipa-
les al puesto de mando municipal 
que fue el Auditorio Guillermo Bra-
vo. Se prestaron las primeras ayu-
das sociales y de salud y se pudo 
coordinar otro tipo de trabajos, 
a través de las direcciones mu-
nicipales, a fin de apoyar el tra-
bajo de Bomberos como el abas-
tecimiento, corte de calle y todo lo 
que se pudiese realizar para que la 
evacuación de la gente de Chaparro 
fuera lo más expedita posible”, pun-
tualizó González.
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Alcalde RN de Santo Domingo 
califica de "infame" la querella de dos 
concejales en su contra por fraude al 
Fisco y cohecho

A una semana de la pre-
sentación de una que-
rella criminal por los 
delitos de fraude al Fis-

co y cohecho en su contra, rompió 
el silencio el alcalde RN de Santo 
Domingo, Dino Lotito, quien lanzó 
todos sus dardos en contra de los 
concejales querellantes.

Cabe recordar que esta acción 
judicial –que se suma a otras de-
nuncias ante la Unidad Anticorrup-
ción de la Fiscalía, la Contraloría 
General y el Consejo de Defensa 
del Estado– fue presentada por los 
concejales Germán Mayo (UDI) y 
Fernando Cornejo (DC).

¿Por qué? La polémica adqui-
sición de terrenos a precios por 
sobre los estimados en las coti-
zaciones, acción que tiene contra 
las cuerdas al jefe comunal, pero 
también a otras personas que pu-
dieran ser identificadas en la inves-
tigación, contra quienes se pide que 
"sean condenados al máximo de las 
penas asignadas" por estos ilícitos.

Cabe recordar que el objetivo 
central de estas dos compras era 
edificar allí viviendas sociales. Para 
ello, en agosto de 2021 se adqui-
rió un terreno por $980 millones, 
precio que fue menor al de las ta-
saciones previas. Pero luego, en 
diciembre de 2021 se compró otro 
por $2.300 millones, a pesar que 
la tasación más conveniente –
efectuada por el banco BCI– ha-
blaba de 848 millones de pesos 
($848.589.000).

Ante ello, los querellantes plan-
tean en la acción –que ya fue decla-
rada admisible por el Juzgado de 
San Antonio– que "se aceptó una 
compra directa con desapego a 
normas mínimas de licitación so-
bre todo cuando se comprometen 
fondos fiscales".

Debido a esto, el alcalde de San-
to Domingo, el RN Dino Lotito, se-
ñaló a El Líder de San Antonio que 
"claramente es una maniobra 
política porque no tiene sentido 
presentar una querella con los 
mismos antecedentes (...) con los 
mismos argumentos que en 2022. 
Sin embargo, ahora lo hacen públi-
co como querella, entonces clara-
mente no tiene otro fin. Al hablarlo 
con mi estudio jurídico (...) me dicen 
que no tiene sentido porque sólo se 
va a adjuntar con la misma investi-
gación que ya existe".

Y prosiguió señalando que esta 
acción judicial presentada por 
Mayo y Cornejo "claramente es 
para desprestigiar al Alcalde en 
ejercicio y a funcionarios muni-
cipales, con el objetivo de fondo 

que es deteriorar la imagen de 
una gestión súper exitosa, en la 
que hemos levantado proyectos 
tremendamente exitosos".

Acerca de los delitos que se le 
acusan en la querella, Lotito sos-
tuvo que "en ningún caso he co-
metido eso, es una infamia esta 
querella, dado que claramente 
se argumentan acciones de frau-
de, lo cual no lo acepto en ningún 
caso. Tengo la plena tranquilidad 
de que vamos a salir totalmente 
incólumes de esto, tanto funciona-
rios como yo. Creo que acá –insisto– 
sólo es una maniobra de tipo polí-
tica, porque nosotros hemos hecho 
un gran trabajo y con gran respaldo 
ciudadano".

Finalmente, el Alcalde de Santo 
Domingo adelantó que "ya cuando 
termine este proceso voy a tener 
que iniciar acciones legales de 
tipo civil y penal contra quienes 
resulten responsables", afirman-
do que será por injurias y calum-
nias.

Dino Lotito explicó tras la acción judicial de los ediles 
Mayo (UDI) y Cornejo (DC) que ésta "es una maniobra 
política porque no tiene sentido presentar una 
querella con los mismos antecedentes" y que se busca 
"deteriorar la imagen de una gestión súper exitosa".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/alcalde-rn-de-santo-domingo-califica-de-infame-la-querella-de-dos
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Expertos advierten que Petorca y el 
Valle del Aconcagua serían las zonas 
que sufrirán más los impactos del 
fenómeno de la Niña

T ras más de seis meses de 
la presencia del fenóme-
no del Niño en el país, que 
conllevó a temperaturas 

más altas en el Océano Pacífico, 
para los próximos meses se espe-
ra que aquello cambie completa-
mente y se asiente el fenómeno 
de la Niña, efecto climático que, en 
lugar de calentar el agua, provoca 
que la temperatura del Océano Pa-
cífico se enfríe.

En términos sencillos, y en com-
paración al fenómeno del Niño —
que trajo más precipitaciones en 
Chile durante el año pasado— La 
Niña provocaría temperaturas 
más bajas y menos precipitacio-
nes, efecto que podría durar no 
seis meses, sino que más de un 
año. Los efectos de esto para la Re-
gión de Valparaíso son analizados 
desde distintos ángulos por tres ex-
pertos en la materia.

Rodrigo Silva, magíster y aca-
démico de la carrera Ingeniería en 
Medio Ambiente y Recursos Na-
turales de la Universidad Viña del 
Mar, explica que “el fenómeno de 
la Niña considera la disminución 
de la temperatura del océano Pací-
fico, afectando las costas desde el 
Ecuador hasta Chile, esto impacta 
directamente en la dinámica de la 
atmósfera (centros de baja y alta 
presión), los vientos y las precipita-
ciones. Estas últimas, presentarán 
una disminución de importancia 
en la zona central de Chile. Para la 
región de Valparaíso, la disminu-
ción de las precipitaciones será 
de consideración, pudiendo redu-
cirse estas entre un 40 a 60% de 
los rangos normales”.

En los últimos años en que se ha 
presentado La Niña, menciona, las 
precipitaciones se han concentrado 
en la zona costera, no llegando a las 
comunas interiores. “Es por esto, 
que las comunas que más se ve-
rán afectadas por la disminución 
de las precipitaciones, serán las 
ubicadas en las provincias de Pe-
torca, Los Andes y de Aconcagua. 
Además, estas vienen sufriendo los 
efectos de la mega sequía desde 
hace 15 años. Así mismo, en ellas 
se desarrolla una potente actividad 
agrícola, responsable de un alto 
consumo de agua”, dice.

Miguel Fernández, meteorólogo 
de la Fundación Huinay PUCV-Enel, 
sostiene que “según los pronósticos 
climatológicos más relevantes a ni-
vel mundial, se prevé que a media-
dos de año estaremos experimen-
tando un período frío asociado al 
fenómeno de "La Niña". A diferen-
cia del fenómeno de "El Niño", este 
fenómeno se asocia principalmente 

con un déficit de lluvias en la zona 
centro-sur de nuestro país, y un 
aumento en las probabilidades de 
precipitaciones en la zona altipláni-
ca durante el período estival”.

En tal sentido, indica que, si se 
cumplen las proyecciones actuales, 
se espera que el fenómeno de La 
Niña llegue a nuestro país pasada 
la mitad del invierno. “Antes de su 
llegada, estaríamos experimen-
tando condiciones neutrales en las 
cuales las precipitaciones podrían 
esperarse dentro de un rango nor-
mal o ligeramente inferior al mis-
mo. También es probable que se 
presenten días de bajas tempe-
raturas, convirtiendo el invierno 
en uno un poco más frío, en el 
cual podrían registrarse eventos 
de temperaturas bajo cero por 
varios días consecutivos, inclu-
so no se podría descartar que se 
produzcan también en época pri-
maveral”.

En un periodo de transición, de-
talló, la variabilidad es alta, lo que 
significa que “podríamos esperar 
un invierno con precipitaciones 
que disminuirían un poco antes 
de lo usual, posiblemente en el 

mes de julio. Desde el punto de 
vista meteorológico, no hay una 
comuna que podamos identificar 
como más afectada que otra; esto 
dependerá de las actividades prin-
cipales llevadas a cabo en cada 
una. Sin embargo, es posible que 
las comunas del interior sean 
más susceptibles a experimentar 
temperaturas más frías e inten-
sas durante el invierno, e incluso 
periodos con temperaturas bajo 
0 grados que podrían extenderse 
hasta la primavera".

ACUMULACIÓN DE NIEVE
Sin embargo, para las zonas cor-

dilleranas de nuestra región tam-
bién podría ocasionar la acumu-
lación extra de nieve que, según el 
profesor de la Universidad de Playa 
Ancha Sergio Erazo, geógrafo y es-
pecialista en Meteorología y Ecolo-
gía, beneficiaría al riego agrícola en 
dicha zona.

El experto plantea que “estamos 
adelantándonos a una posibilidad, 
no está claro todavía porque sigue 
el fenómeno del Niño manifestán-
dose en la costa Pacífico, por lo 
que tenemos temperaturas sobre 
lo normal. Lo que se prevé es que es 
probable que se produzca un fenó-
meno de la Niña, y las diferencias es 
que al haber enfriamiento se pro-
ducen efectos atmosféricos y ecoló-
gicos. Los atmosféricos tienen que 
ver con que al bajar la tempera-
tura en los océanos, las masas de 
aire que llegan a la zona, y habrá 

temperaturas un poquito más ba-
jas en la costa, mientras que entre 
los aspectos ecológicos está que 
el agua se oxigena más y por lo 
tanto se recuperan las migracio-
nes que se habían producido este 
año de peces, aves y mamíferos, 
incluidas las ballenas”. 

Eso sí, dijo que “lo más impor-
tante es la posición que va a tomar 
el anticiclón del Pacífico, que es una 
especie de muralla que se forma en 
el Pacífico en términos atmosféri-
cos que impide que ingrese el siste-
ma frontal, sistemas de mal tiempo. 
Los efectos que podría tener sobre 
las localidades de la zona es funda-
mentalmente respecto de procesos 
de deslizamiento de material roco-
so o aluviones, y si cayera algo de 
nieve en la cordillera y tenemos 
un fenómeno de enfriamiento la 
nieve permanecería más tiempo 
en la cordillera, lo que sería favo-
rable desde el punto de vista del 
periodo primavera-verano, y po-
dría beneficiar el tema agrícola. 
Esto, porque con el fenómeno del 
Niño cae más lluvia y el agua lluvia 
se desplaza rápidamente por los 
ríos hacia el mar y la perdemos, eso 
al menos en la Quinta Región. En el 
caso de la Niña, como hay un en-
friamiento mayor, lo que cae en la 
cordillera permanece más tiempo 
y por lo tanto los deshielos de pri-
mavera verano son aprovechados 
de mejor forma por los agriculto-
res porque tenemos más agua de 
río”.

Bajas precipitaciones 
podrían tener efectos en 
la sequía que se arrastra 
de años, dependiendo 
de la cantidad de nieve y 
bajas temperaturas que se 
presenten.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/expertos-adelantan-efectos-de-posible-llegada-del-fenomeno-de-la-nina-a


niños de entre 1 y 7 años, siendo 
violentados sexualmente.

El imputado, fue puesto a dispo-
sición del Juzgado de Garantía de 
Valparaíso para su respectivo con-
trol de detención, de acuerdo a lo in-
formado por la jefa del Cibercrimen 
Valparaíso, subprefecta Jazmín 
Cárdenas.

Oficiales de la Brigada Investi-
gadora del Cibercrimen Valparaí-
so detuvieron a un adolescente de 
17 años, de nacionalidad chilena, 
quien almacenaba imágenes y 
videos con material de abuso se-
xual infantil.

Los detectives recepcionaron 
una orden de investigar del Minis-
terio Público respecto al delito de 
adquisición o almacenamiento 
de material pornográfico infantil, 
por lo que realizaron un trabajo de 
análisis criminal e inteligencia po-
licial para identificar y capturar al 
responsable.

En coordinación con la fiscalía, la 
PDI realizó una entrada y registro a 
su domicilio, y en el análisis forense 
preliminar de su teléfono celular, se 
detectaron videos e imágenes con 

tablecer que el notebook marca 
HP fue sustraído en septiembre 
del año 2023, a un miembro del 
parlamento británico. 

"Producto de un trabajo con-
junto con la Sacfi Valparaíso, se 
logró establecer que en un servi-
cio técnico de la comuna de Quil-
pué se comercializaban especies 
robadas, logrando incautar tres 
celulares y tres computadores. 
Uno de ellos, marca HP que fue 
sustraído a un miembro de la Cá-
mara de los Lores de Inglaterra, 
en septiembre de 2023, en Val-
paraíso, mientras hacía turismo 
en dicha ciudad", detalló el comi-
sario Emilio Doñas. 

La Brigada Investigadora de 
Robos Valparaíso de la Policía de 
Investigaciones (PDI) recuperó 
diversas especies sustraídas y re-
ceptadas en un servicio técnico 
de Quilpúe. Entre ellas, un com-
putador perteneciente a un inte-
grante de la Cámara de Los Lores 
y ex Ministro del Estado para las 
Fuerzas Armadas de Inglaterra.

Los detectives, a partir de un 
plan establecido por el Sistema 
de Análisis y Foco Investigativo 
(SACFI) de la fiscalía regional, in-
dividualizaron y detuvieron a los 
integrantes de una banda crimi-
nal que sustraía artículos desde 
el interior de vehículos utilizados 
por turistas extranjeros bajo la 

modalidad del “pinchazo”.
En este caso, los oficiales se 

abocaron a recuperar las especies 
logrando ubicar algunas de éstas, 
como fue el caso de un notebook, en 
un local de Servicio técnico y venta 
de artículos electrónicos. Fue dete-
nido un empleado del local, de na-
cionalidad venezolana con situa-
ción migratoria irregular e ingreso 
clandestino al país.

El avalúo de los artículos recupe-

rados alcanza los 5 millones de pe-
sos, mientras que el detenido, por 
instrucción del fiscal, fue dejado 
en libertad previo apercibimiento 
a la espera de citación, mientras 
continúan las diligencias investi-
gativas.

El comisario Emilio Doñas de la 
Biro Valparaíso, explicó que, respec-
to a las especies incautadas, corres-
pondientes a tres computadores y 
dos teléfonos celulares, se pudo es-
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PDI recupera un computador sustraído 
a parlamentario británico mientras 
paseaba por Valparaíso

Adolescente porteño de 
17 años fue detenido por 
almacenar material de abuso 
sexual infantil

El comisario Emilio Doñas de la Biro Valparaíso, explicó 
que entre las especies incautadas, correspondientes a tres 
computadores y dos teléfonos celulares, se pudo establecer 
que un notebook fue sustraído en septiembre de 2023, a un 
miembro de la Cámara de los Lores de Inglaterra.

En un análisis forense 
preliminar de su teléfono 
celular, se detectaron videos 
e imágenes con niños de entre 
1 y 7 años, siendo violentados 
sexualmente.

Jueves 14 de marzo

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/pdi-recupera-un-computador-sustraido-a-parlamentario-britanico-mientras
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Editorial

L a noche de este miércoles 
un nuevo incendió azotó 
Valparaíso. Un verdade-
ro "ataque" bajo fuego 

sufrió nuevamente nuestra zona 
con cuatro focos distintos que ter-
minaron con la vida de dos meno-
res. Más de 15 casas al menos fue-
ron destruidas a las que se suman 
la hasta hoy no clara cifra de vivien-
das perdidas por el mega incendio 
de Viña del Mar y Quilpué.

En paralelo a aquello, Purano-
ticia.cl y su equipo periodístico du-
rante los últimos días ha puesto en 
la palestra dos temas en uno. Prime-
ro la poca claridad, transparencia 
y sobre todo el mal seguimiento 
que han tenido las millonarias in-
versiones que realiza el Gobierno 
Regional a través de sus aproba-
ciones de dineros por los conse-
jeros regionales, lo que derivó en 
algo que sirve como ejemplo para 
entender la falta de seriedad con la 
que -al parecer- se toman algunas 
autoridades ciertos temas y que es 
el segundo tópico dado a conocer a 
la opinión pública por este medio: El 
carro de más de 324 millones que 
Conaf no adquirió y que podría 
haber marcado la diferencia en el 
mega incendio o bien en lo sucedi-
do la noche de este miércoles en el 
Cerro Cordillera.

Conaf respondió hoy sobre eso, y 
también respecto de la emergencia 

De aquellas respuestas se puede 
desprender que desde un primer 
momento, y pese a todos los recur-
sos desplegados en aquella catás-
trofe que él mismo nombró (cuatro 
aviones, dos unidades rápidas con 
2 mil litros de agua, dos camiones 
cisternas, nueve brigadas, además 
de seis helicópteros extra y un tan-
quero pasada la primera media 
hora de la emergencia), "se contu-
vieron dos de los cuatro focos que 
nuestra unidad especializada de 
análisis y diagnóstico para de-
terminar las causas técnicas de 
incendios califica como ataque 
incendiario intencional".

Entendemos con aquello que 
a la hora del incendio, tipo 15 o 16 
de la tarde, tres horas antes que el 
fuego llegará a las casas en el Oli-
var o Quilpué y con todos los recur-
sos desplegados, que ya la causa 

técnica advertida por Conaf era 
ataque incendiario intencional, 
¿cierto?

Volviendo a lo que ocurrió ano-
che, quienes vieron el incendio de 
Valparaíso prácticamente en vivo 
por las pantallas de la televisión 
pudieron apreciar que eran al me-
nos 3 los focos distintos en el Cerro 
Cordillera. Luego de aquello un vi-

La Región bajo ataque 
del fuego: ¿Intencionales 
o seguiremos con las 
hipótesis?
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de inicios de febrero y el no contar 
con el mencionado carro. Y lo dijo 
claro: "No hubiera hecho la dife-
rencia". Al leer la entrevista al Di-
rector Regional de la entidad que-
da de manifiesto un concepto que 
se ha deslizado varias veces en las 

declaraciones a la prensa desde el 2 
de febrero hasta hoy, pero que has-
ta ahora no pasa de eso, de decla-
raciones. Y lo plantea con dureza: 
"Dije que si se confirma la hipóte-
sis de intencionalidad, quien hizo 
este incendio, con estas condicio-
nes, sabía exactamente lo que es-
taba haciendo".

deo con una bengala cayendo en 
el sector se viralizó y llegó a todos 
los informativos de la misma tele-
visión, además de los portales de 
noticias. ¿Ataque intencional?

Las palabras del director de 
Conaf Leonardo Möder no pueden 
quedar a la deriva y desconocemos 
si ya declaró ante los organismos 
que investigan lo sucedido. Clara-
mente el camión de 324 millones 
del Core que no compraron no ha-
bría hecho la diferencia, pero no 
podemos dejar de ver que quien 
estuvo al frente del mega incen-
dio, a más de un mes de la catás-
trofe, sigue reiterando con fuerza 
que esto se trato de un "ataque 
incendiario intencional" y que lo 
de la noche de este miércoles con 
partido de Colo Colo y bengala in-
cluida, coincidencia o no, también 
pareciera ser lo mismo. 

¿Quién quiere atacar a la región 
prendiendo fuego? ¿Vamos a se-
guir con las hipótesis o vamos a 
asumir que detrás de estos incen-
dios existe un propósito definido? 
Causar daño, causar estrés, generar 
caos, o quizás qué otros motivos. 
Los incendios están intimidando a 
la población y son una verdadera 
amenaza. Es sólo ver los rostros 
de los pobladores de Valparaíso 
la noche de este miércoles. ¿No es 
eso una definición de terrorismo?

¿Vamos a seguir hablando de 
incendios forestales en la prensa 
o de ataques de fuego? Lo más 
probable es que el carro que Conaf 
no compró no hubiese hecho la di-
ferencia, lo que no apaga la polé-
mica aquella, pero sin duda lo preo-
cupante es la definición categórica 
que hace su director, porque una 
cosa es que sea incendio intencio-
nal y otra que esto sea un "ataque 
incendiario". ¿Dónde está el res-
ponsable? Todo indica que sigue 
libre, utilizando bengalas o quién 
sabe qué otra cosa en la próxima 
oportunidad que la noticia vuelva 
a repetirse.

Jueves 14 de marzo
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E l informe Panorama de 
las Administraciones Pú-
blicas: América Latina y 
el Caribe 2024, elaborado 

por la Organización para la Coo-
peración y el Desarrollo Económi-
co (OCDE) en conjunto con el Ban-
co Interamericano del Desarrollo 
(BID) dio a conocer que Chile es el 
cuarto país de la región que menos 
confía en el Gobierno.

 Los datos difundidos este jueves,  
evidencian que el porcentaje de 
confianza en el gobierno nacional 
en el país fue de un 29%, lo que 
significó una caída de 12 puntos 
en comparación con 2008.

Chile se encuentra por debajo 
del promedio de los países OCDE 
que es de 47,5%, con un alza de 
3 puntos porcentuales. Además, 
está abajo del promedio de la re-
gión (ALC) que es de un 36,3%, con 
un descenso de 3,9 puntos.

Los países que superan a Chile 
en bajo nivel de confianza en el 

gobierno son Argentina (28%), 
Perú (22%) y Ecuador (21%). Des-
de 2008, Argentina ha tenido una 
baja de 1 punto y ecuador de 30, 
mientras que Perú tuvo un alza de 
5 puntos.

En la parte alta de la lista, se 
posiciona República Dominicana 
con un 52% de confianza en su 
gobierno, Uruguay con un 52%, 
México con 53% y en el primer 
lugar está Costa Rica con un 60%.

El informe detalla que, en los paí-
ses democráticos, “la confianza es 
un indicador importante de cómo 
la gente percibe la calidad de las 
instituciones públicas y cómo in-
teractúa con ellas. Aunque refor-
mas institucionales sólidas han 
permitido que más personas en 
América Latina y el Caribe (ALC) 
ejerzan sus derechos políticos, y 
los procedimientos electorales 
han funcionado razonablemente 
bien en el continente, los niveles 
de confianza pública en la región 

siguen siendo inferiores a los de los 
países de la OCDE y otras regiones”.

El estudio consigna que “para 
llevar a cabo reformas y estable-
cer prioridades con legitimidad 
se requiere un cierto nivel de 
confianza. Sin la confianza sufi-
ciente en las instituciones públi-
cas, la eficacia de las políticas e 
iniciativas públicas puede verse 
comprometida. Esto es especial-
mente relevante en el caso de las 
políticas cuyo perfil temporal de 
los beneficios es incierto, en las 
que el público está incurriendo en 
costos en el momento, con la espe-
ranza de generar beneficios en el 
futuro”, sostiene.

Además, mencionan que “un 
mayor nivel de confianza en el go-

bierno facilita el consenso y la ac-
ción colectiva, así como la volun-
tad de apoyar reformas políticas 
que impliquen sacrificios a corto 
plazo para grupos específicos, a 
cambio de beneficios a largo plazo 
muy significativos pero difusos.

Asimismo, el informe plantea 
que el nivel de desconfianza con 
los gobiernos se relaciona con la 
percepción de que no abordan 
de manera eficaz la desigualdad, 
“que las oportunidades están 
distribuidas desigualmente y que 
los grupos marginados siguen su-
friendo discriminación, se pierde 
la confianza en que las institucio-
nes públicas serán capaces de lo-
grar un cambio positivo”.

Informe de la OCDE revela que Chile 
es el cuarto país que menos confianza 
tiene en su Gobierno

Los datos contenidos en el estudio evidencian que el 
porcentaje de confianza en el Gobierno nacional en el 
Chile fue de un 29%, lo que significó una caída de 12 puntos 
en comparación con 2008. La cifra está por debajo del 
promedio de los otros países que es de 47,5%.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/informe-de-la-ocde-revela-que-chile-es-el-cuarto-pais-que-menos
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L a Corte de Apelaciones de 
Santiago ordenó la entre-
ga de información sobre 
las audiencias otorgadas 

por el Presidente Gabriel Boric a 
particulares.

El Consejo de Defensa del Estado 
(CDE) presentó un reclamo de ile-
galidad frente a una resolución 
del Consejo para la Transparen-
cia (CPLT) que solicitaba esta in-
formación.

Este recurso fue rechazado de 
manera unánime por el tribunal de 
alzada argumentando que las fun-
ciones que ejerce el Presidente de 
la República son públicas y tienen 
interés social, lo que justifica su 
acceso.

Asimismo, indicaron que el CPLT 
no aplicó la ley que regula el lobby 
y que excluye al Mandatario de 
llevar un registro de audiencias o 
reuniones, y publicarlas a través 
de esa normativa.

“La circunstancia que el Presi-
dente de la República, en cuanto 
autoridad a quien compete el go-
bierno y la administración del Es-
tado, se encuentre eximido de la 
preceptiva de la Ley de Lobby, no 
implica, necesariamente, que las 
actividades que realiza en el ejer-
cicio de tales funciones queden, 
igualmente, exentas de la regula-
ción de la Ley de Transparencia”, 
precisa la resolución.

También, se indica que “soste-
ner lo contrario implicaría que la 
primera autoridad del país no que-
dara sujeta a la regla constitu-
cional acerca de la publicidad de 
sus actos y resoluciones, y de los 
fundamentos y procedimientos 
empleados".

El fallo plantea que dejar fuera al 
mandatario de la Ley de Transpa-
rencia resultaría "contrario al ca-
rácter democrático del Estado de 
Derecho y de sujeción de los órga-
nos del Estado a la Carta Funda-
mental que la misma contempla”.

Es así como, el tribunal mencio-
na que existe “un interés social 
que justifica el acceso a la infor-
mación", y que “de una interpre-
tación armónica" de las normas 
se desprende que “el principio 
de transparencia y publicidad 
es la norma general para los or-
ganismos públicos, y la negativa 
a entregar información solo debe 

sustentarse en causales legales o 
constitucionales que en la especie 
no concurren".

La Corte recordó que mediante la 
Resolución Exenta N' 978 de 2018 
de la Dirección Administrativa de la 

Presidencia de la República se for-
malizó una estructura y definió 
funciones. En marzo de 2022 fue 
modificada creando el Departa-
mento de Gestión Ciudadana, que 
tiene como fin recibir la corres-

pondencia dirigida al Presidente 
“debiendo clasificarla, respon-
derla o derivada. Entre otras fun-
ciones, tiene a cargo la gestión de 
audiencias solicitadas a la máxi-
ma autoridad del país".

Corte rechaza recurso del CDE y 
ordena entregar información sobre 
audiencias del Presidente Boric

El fallo de la Corte de 
Apelaciones de Santiago 
estableció que existe “un 
interés social que justifica 
el acceso a la información", 
respecto de las audiencias 
otorgadas por el Presidente a 
particulares.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/corte-rechaza-recurso-del-cde-y-ordena-entregar-informacion-sobre
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plo, con equipos de telecomunica-
ciones, drones de alta tecnología 
e inteligencia, donde las Fuerzas 
Armadas pueden colaborar con 
sus conocimientos, de forma lo-
gística, pero no mediante patrulla-
jes en la vía pública, que es lo que 
algunos equivocadamente preten-
den"

Continúa el revuelo por la peti-
ción que el alcalde de Maipú, Tomás 
Vodanovic, hiciera a la Ministra del 
Interior, Carolina Tohá en torno 
a sacar militares a la calle para 
ayudar en labores de orden pú-
blico.  La iniciativa ha despertado 
apoyos, pero también opiniones 
en contra. 

Este es el caso del alcalde de 
Zapallar, Gustavo Alessandri, pre-
sidente de la Asociación Chilena de 
Municipalidades de Chile (AMUCH). 
"Como presidente de Amuch no 
me parece responsable, en las ac-
tuales circunstancias, promover 
que las Fuerzas Armadas salgan 
a la calle a apoyar la labor de las 

policías en el combate contra el 
crimen organizado", afirmó Ales-
sandri. 

El edil que lidera el gremio muni-
cipal explicó que "en todo este tiem-
po no me he sumado a la solicitud 
de Estado de Excepción para per-
mitir a las instituciones castrenses 
actuar en este ámbito, porque no 
está resuelto algo fundamental, 
que es tener bien definidas las 
reglas de uso de la fuerza con las 
que tendrían que operar las Fuer-
zas Armadas en este caso, lo cual 
supone un grave riesgo", detalló.

En este sentido, Alessandri pro-
fundizó asegurando que "el pro-
yecto de Infraestructura Crítica 

rativa que “la crisis de seguridad 
empezó mucho antes; el Estado de 
Chile no respondió oportunamente 
ante un cambio en la delincuencia: 
más recursos, mayor capacidad 
operativa, y lo que es más dramá-
tico, más violencia. Y ha habido un 
deterioro sistemático de las cifras 
en los últimos años".

La autoridad manifestó que en el 

Ministro de la Segpres afirma que 
el Gobierno "no descarta ninguna 
herramienta" tras pedido de apoyo 
militar en seguridad

E  l ministro de la Secretaría 
General de la Presidencia 
(Segpres), Álvaro Elizalde, 
abordó la crisis de seguridad 

en el país y comentó sobre la peti-
ción del alcalde de Maipú, Tomás 
Vodanovic, de "presencia militar" 
en la comuna.

El secretario de Estado sostuvo 
en conversación con radio Coope-

actual Gobierno “se han adoptado 
medidas que estuvieron poster-
gadas por mucho tiempo, y han 
tenido efecto”.

“Si usted pregunta: ¿Está resuel-

to el tema? no está resuelto, pero sin 
lugar a dudas se ha logrado con-
tener, respecto de una tendencia 
al alza. Año a año la situación em-
peoraba, y se ha logrado contener", 
agregó.

En cuanto al presupuesto en 
materia de seguridad, comentó 
que “estuvo estancado por mucho 
tiempo en Chile, y en las dos leyes 
de Presupuesto aprobadas por el 
Gobierno del Presidente Boric ha 
habido un aumento".

Sobre la petición del alcalde Vo-
danovic, el ministro afirmó que el 
“Gobierno no descarta ninguna 
herramienta, en el marco de nues-
tro ordenamiento jurídico, con el 
objeto de elevar el estándar de se-
guridad que existe en Chile”.

“Entendemos que, para enfren-
tar la delincuencia, se requiere 
no sólo utilizar las herramientas 
existentes, sino que perfeccionar 
nuestro ordenamiento jurídi-
co, y por eso, hemos impulsado la 
agenda legislativa más ambiciosa 
-desde que recuperamos la demo-
cracia- en materia de seguridad: 52 
proyectos de ley aprobados, 48 que 
ya están publicados, y eso no había 
ocurrido antes", añadió.

Respecto al decreto transitorio 
que planteó el Mandatario para 
acelerar la aplicación de un desplie-
gue militar, el titular de la Segpres 
aclaró que "él hace referencia a 
una eventual reforma constitucio-
nal, pero lo quiero plantear en los 
siguientes términos: estamos estu-
diando alternativas que permitan 
que la herramienta que se esta-
bleció a través de esa reforma (de 
infraestructura crítica) pueda ser 
implementada".

Presidente de Asociación de 
Municipalidades e idea de militares en las 
calles: "Es de una liviandad peligrosa"

está detenido en la Comisión de 
Defensa del Senado, entonces me 
parece de una liviandad peligrosa 
pedir militares en la calle"., enfa-
tizó. 

El alcalde de Zapallar detalló que  
"lo que nosotros hemos solicitado 
es intervenir los puntos críticos de 
cada comuna con las policías, mi-
nisterio público y tecnología militar, 
que no es lo mismo, ya que lo que 
planteamos es apoyo, por ejem-

Álvaro Elizalde se refirió 
a la solicitud que hizo el 
alcalde de Maipú, Tomás 
Vodanovic, de "presencia 
militar" en la comuna.

El alcalde de Zapallar, 
Gustavo Alessandri explicó 
su posición argumentando 
que "no está resuelto algo 
fundamental, que es tener 
bien definidas las reglas 
de uso de la fuerza con las 
que tendrían que operar las 
Fuerzas Armadas en este 
caso, lo cual supone un grave 
riesgo".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministro-de-la-segpres-afirma-que-el-gobierno-no-descarta-ninguna
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-de-asociacion-de-municipalidades-e-idea-de-militares-en-las
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otros elementos, mientras que 
un sector de la toma, el más re-
ciente que se instaló hace tres 
meses, está siendo demolido con 
maquinaria pesada. Además se 
retiraron los cables de los "colga-
dos" de la electricidad.

Un masivo despliegue  de Ca-
rabineros se desarrolló durante la 
mañana de este jueves,  en la deno-
minada toma haitiana de Maipú, 
donde fue encontrado el cadáver 
el exmiliar venezolano Ronald 
Ojeda. De forma preliminar se 
informó  de dos detenidos y tres 
mujeres conducidas hasta un re-
cinto policial. 

La acción  fue ordenada por la 
Delegación Presidencial Metropo-
litana y fue realizada por perso-
nal de Control de Orden Público 
(COP) de Carabineros con el apo-
yo de la Municipalidad de Maipú 
y de maquinaria pesada.

Los primeros objetivos de la poli-
cía fueron un presunto prostíbulo, 
donde tres mujeres indocumen-
tadas resultaron conducidas a un 
cuartel de Carabineros. Posterior-

mente se allanaron otros inmue-
bles donde funcionaban juegos de 
azar y otros comercios no autori-
zados.

En el transcurso del operativo 
también fueron detenidos un su-
jeto sorprendido en un vehículo 

con encargo con robo y un indi-
viduo que mantenía una planta 
de cannabis sativa de un metro y 
medio de alto en el interior de su 
domicilio.

También fueron  incautadas ar-
mas blancas, muebles, alcohol y 

Operativo en toma de Maipú donde 
apareció cadáver de Ojeda incluyó 
allanamientos y demoliciones

Por orden de la Delegación 
Presidencial Metropolitana, 
Carabineros allanó 
inmuebles donde 
funcionaban, un prostíbulo, 
juegos de azar y otros 
comercios no autorizados.

Trabajador de mina en Tocopilla 
perdió la vida tras desprendimiento 
de un bloque de rocas

El Servicio Nacional de Geología 
y Minería de Chile (Sernageomin), 
informó debido a un desprendi-
miento de un bloque de rocas, un 
trabajador de 55 años murió en 
la Mina Lorena en la comuna de 
Tocopilla, región de Antofagasta.

Según el reporte entregado por 
la seremi de Minería, Macarena Ba-
rramuño, el accidente ocurrió cerca 
de las 13:00 horas, mientras la víc-
tima cumplía sus labores.

Sernageomin anunció que pe-
ritos especializados se dirigen al 
lugar del accidente para iniciar las 
investigaciones respectivas.

Mediante su cuenta X, el orga-
nismo expresó que “lamentamos 
informar el fallecimiento de traba-
jador en accidente ocurrido en mina 
Lorena 1-5, comuna de Tocopilla. 
Equipo Regional de @Sernageomin 
se dirige a la faena para iniciar la 
investigación correspondiente. 
Enviamos nuestras condolencias 
a la familia del trabajador”.

En tanto, el Ministerio de Mine-
ría también publicó “condolencias 
a los familiares, compañeros de 
trabajo, a los productores y pirqui-
neros de la comuna de Tocopilla a 
quienes acompañamos y solidari-

zamos en este difícil momento”.
Se trata del cuarto accidente 

minero en lo que va de año. El úl-
timo evento trágico se registró el 
pasado 8 de marzo en la División 
Radomiro Tomic de Codelco, que 
cobró la vida de Ana Camila Rojas 
Farías, una operadora de maquina-
ria pesada, de 30 años.

La Florida: Pobladores 
apedrean a Carter 
tras notificación de 
desalojo y dejan a 
cuatro funcionarios 
heridos

Con incidentes se realizó en la 
mañana de este jueves, la notifica-
ción de desalojo de la toma Digni-
dad, levantada entre La Florida y 
Peñalolén, en terrenos arrasados 
por el aluvión de 1993. El alcalde 
Rodolfo Carter y personal muni-
cipal fueron apedreados por los 
pobladores.

Carabineros intervino para con-
trolar la situación, pero cuatro fun-
cionarios municipales alcanzaron 
a ser heridos durante las protes-
tas. El jefe comunal no resultó le-
sionado y pudo realizar un reco-
rrido por el sector.

En el lugar, el jefe comunal mos-
tró a los afectados un decreto mu-
nicipal que declara la inhabitabi-
lidad de las viviendas instaladas 
en el Zanjón de la Aguada por 
tratarse de zona de peligro inmi-
nente, y dio un plazo de desalojo 
de 30 días a los cientos de fami-
lias instaladas en el lugar.

Según han reportado los mismos 
dirigentes, la toma alberga a cer-
ca de 750 familias que llegaron 
a ese lugar durante el estallido 

social de 2019, pese a los riesgos 
de inundación que siempre han 
existido en esa zona.

El alcalde indicó que 
debido a los recientes 
incendios en la Región 
de Valparaíso, resulta  
un deber ineludible y 
urgente poner fin a la toma 
Dignidad. El jefe comunal 
dio un plazo de 30 días 
para el desalojo de las 
familias que habitan el 
lugar.

Según información 
proporcionada por la 
Secretaría Regional 
Ministerial de Minería, 
el incidente tuvo lugar 
alrededor de las 13:00 
horas, mientras el 
trabajador realizaba sus 
labores habituales.

Jueves 14 de marzo

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/operativo-en-toma-de-maipu-donde-aparecio-cadaver-de-ojeda-incluyo
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/la-florida-pobladores-apedrean-a-carter-tras-notificacion-de-desalojo-y
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/trabajador-de-mina-en-tocopilla-perdio-la-vida-tras-desprendimiento-de
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E l exministro y expresiden-
te de Renovación Nacional 
Mario Desbordes asegu-
ró que se encuentra eva-

luando una eventual candidatura 
a la alcaldía de Santiago.

El partido  ha llevado a cabo di-
versas reuniones luego que el exal-
calde Felipe Alessandri anunciara 
que no volverá a competir por 
liderar el municipio de Santiago.

Es así como hubo un encuentro 
con Desbordes. El expresidente de 
RN señaló que la directiva “nos ha 
pedido a algunos posibles candi-

datos evaluar la opción, y acepté 
eso, evaluar. Tenemos que apoyar a 
quien sea la mejor alternativa para 
la oposición".

Durante estos últimos días se 
ha difundido por redes sociales un 
afiche en el cual aparece el exminis-
tro junto con un mensaje que dice: 
“Desbordes 2024. Seguridad y 
confianza para Santiago".

Al respecto, comentó que la grá-
fica no fue realizada por él y que 
desconoce quién es el autor. “Es 

de cariño, supongo", expresó.
Otro de los nombres que se 

han considerado al interior de la 
colectividad es Francisco Orrego, 
del movimiento 'Con mi plata no", 
quien manifestó que “uno ama la 
comuna, vivo en la misma hace 20 
años, pero no está dentro de mis 
prioridades. Sin duda es algo que 
podría evaluar siempre vamos a 
estar dispuestos a trabajar por la 
comuna”.

La secretaria general de RN, An-

drea Balladares, recalcó que San-
tiago “es una prioridad absoluta” 
para el partido.

“Hay una alcaldesa que ni si-
quiera genera consenso en el pro-
pio oficialismo y tiene una mala 
administración. Nosotros creemos 
que Alessandri es la carta para la 
comuna. Mientras tanto, en caso 
de que no quiera tras las trata-
tivas que hacemos, estamos tra-
bajando y dialogando con otros 
nombres competitivos para ese 
desafío", indicó.

Exministro Mario Desbordes está 
"evaluando la opción" de una 
candidatura a la alcaldía de Santiago

Desbordes es una de las alternativas que maneja RN para 
disputar el sillón edilicio de la capital. Andrea Balladares, 
secretaria general de la colectividad dijo que Santiago “es 
una prioridad absoluta” para el partido.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/exministro-mario-desbordes-esta-evaluando-la-opcion-de-una-candidatura
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L a emboscada de hinchas 
de Universidad de Chile 
en contra del barrista de 
Colo-Colo proveniente de 

Llay Llay, en la región de Valparaíso, 
hecho que terminó en su asesinato, 
develó una verdadera guerra que 
existe entre diversas facciones de 
Los de Abajo y la Garra Blanca, las 
violentas barras de los dos equipos 
más populares del país.

A través de un compilado de 
mensajes en la red social X (aún co-
nocida como Twitter), el usuario «@
chelokoooo» hizo un recuento de 
los hechos que tienen enfrentados 
a estos dos grupos más allá de los 
estadios de fútbol, situación que no 
tiene fin próximo...

En primer lugar, se explica que 
los principales problemas los tie-
nen "piños" de Pudahuel, Peñalolén, 
Puente Alto, San Bernardo, Maipú, 
Lo Espejo y La Pintana, entre otros 

sectores de la región Metropolita-
na, donde son cada vez más fre-
cuentes las peleas, "reventones" a 
casas buscando lienzos y rayado 
o destrucción de murales.

Bajo este contexto, se indica que 
fue el 3 de enero de 2020 cuando la 
tensión comenzó a incrementarse 
entre ambas barras. Aquella fecha, 
la barra de la U realizaba un evento 
solidario en las cercanías del Es-
tadio Nacional, con el objetivo de 
reunir fondos. Esta actividad fue 
aprovechada por un grupo de la 
Garra Blanca, que llegó en cinco 
automóviles, con personas arma-
das, a robar un lienzo oficial de 
Los de Abajo.

Pasaron las horas y a través de 
las redes sociales, la Garra Blanca 
se adjudicó el robo, colgando una 
fotografía con el lienzo que decía el 
nombre de la barra azul.

No obstante el tema no que-
dó ahí, pues esa misma noche los 
violentistas de la U salieron en 
búsqueda del lienzo, llegando 
hasta Conchalí, donde residen los 
miembros del piño «Chala2», que 
aquel año tenían el control de la Ga-
rra Blanca. Así fue como atacaron 
a balazos la casa del líder de esta 
agrupación de barras bravas.

Si bien, los azules no lograron 
hallar el lienzo robado, sí consiguie-
ron otro "trofeo": un lienzo oficial 

de la Garra Blanca, otros de los 
«Chala2» y una bandera gigante, 
elementos que, tal como sus rivales, 
exhibieron en redes sociales esa 
misma jornada.

La "guerra" entre grupos de ba-
rristas tuvo otro fuerte encontrón 
el 18 de octubre de 2020, a un año 
del inicio del estallido social. Ya la 
unión conseguida en esas fechas 
no era tal y el enfrentamiento fue 
sumamente violento en plaza Ba-
quedano, con piedras, fierros y fue-
go artificiales, hechos que dejaron 
varios heridos.

Así es como se han desarrollado 
una serie de acciones violentas en-
tre piños, básicamente con la inten-
ción de robarse lienzos, aunque sin 
recuperar los oficiales. Esto, hasta 

este domingo 10 de marzo, en el Su-
perclásico en el estadio Monumen-
tal, donde la Garra Blanca exhibió 
desde la tribuna el lienzo de Los 
de Abajo robado el 2020.

Este hecho habría desatado la 
furia de los grupos más violentos de 
la barra azul, que esa misma noche 
salió a "cazar" colocolinos. Es en 
este contexto donde en las afue-
ras de una botillería de San Mi-
guel habría sido asesinado «Mas-
ku», el fanático del cacique que 
viajaba junto a su piño de regreso 
a la comuna de Llay Llay. También 
hay videos de fanáticos de Colo-Co-
lo siendo torturados por los de la U.

Es por esta razón que ahora se 
esperan represalias por parte de 
los violentistas albos, continuan-
do de esta manera con un bucle de 
hechos de sangre que van más allá 
del fútbol... y todo por algunos lien-
zos.

Robo de lienzos oficiales habría 
originado la "guerra" entre facciones 
de Los de Abajo y la Garra Blanca, que 
ya deja un asesinato

Una tela con el nombre «Los de Abajo» fue exhibida durante 
el Superclásico en el estadio Monumental, situación que 
habría desencadenado la furia de los azules, quienes 
salieron a "cazar" colocolinos. Así habría sido como 
emboscaron salvajemente al fanático de Llay Llay.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/robo-de-lienzos-oficiales-habria-originado-la-guerra-entre-facciones
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/robo-de-lienzos-oficiales-habria-originado-la-guerra-entre-facciones
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/robo-de-lienzos-oficiales-habria-originado-la-guerra-entre-facciones
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A l menos 60 migrantes 
han muerto en una 
embarcación inflable 
que quedó a la deriva 

durante cerca de una semana en 
el mar Mediterráneo, según super-
vivientes rescatados por el buque 
'Ocean Viking', operado por la or-
ganización SOS Méditerranée.

"Los supervivientes informan de 
que al menos 60 personas falle-
cieron durante el camino, inclui-
das mujeres y al menos un niño", 
ha señalado la organización a tra-
vés de una serie de mensajes en su 
cuenta en la red social X.

Así, ha detallado que estas per-
sonas iniciaron su travesía una se-
mana antes desde la localidad libia 
de Zauiya, situada en el oeste del 
país, y ha subrayado que la em-
barcación quedó a la deriva tres 
días después a causa de un fallo 
en el motor, cuando quedaron "sin 
agua ni comida".

SOS Méditerranée ha especifica-
do que pudo rescatar con vida a 25 
personas "en un estado de salud 
muy débil" y ha confirmado una 
evacuación médica "en coopera-
ción con la Guardia Costera ita-
liana". "Dos personas inconscien-

tes a las que nuestros equipos no 
pudieron reanimar fueron trasla-
dadas en helicóptero a Sicilia", ha 
manifestado.

Horas antes, había especificado 
que los migrantes fueron hallados 
en una embarcación hinchable 
detectada "a través de prismáti-
cos" en la zona de responsabili-
dad de Libia. "Los supervivientes 
afirman que muchas personas 
murieron y ahora están desapare-

cidas", zanjó.
La Organización Internacional 

para los Migraciones (OIM) reco-
ge en su página web que al menos 
3.100 personas murieron o des-
aparecieron en las rutas migra-
torias en el mar Mediterráneo en 
2023, la cifra más alta desde 2017, 
cuando rozó los 3.140. La cifra del 
año pasado es muy superior a la 
de 2022, cuando fue de cerca de 
2.400.

Mueren 60 migrantes en bote que 
estuvo una semana a la deriva en el 
Mediterráneo

La organización SOS Méditerranée ha especificado que 
pudo rescatar con vida a 25 personas "en un estado de salud 
muy débil" y ha confirmado una evacuación médica "en 
cooperación con la Guardia Costera italiana

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/mueren-60-migrantes-en-bote-que-estuvo-una-semana-a-la-deriva-en-el
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E l Parlamento Europeo ha 
denunciado este jueves 
la situación de cientos de 
presos políticos en Vene-

zuela, en particular de la activis-
ta hispanovenezolana Rocío San 
Miguel, pidiendo su liberación y a 
la Unión Europea que redoble las 
sanciones contra el régimen de Ni-
colás Maduro por la persecución de 
opositores.

En una resolución adoptada con 
497 votos a favor, 22 en contra y 
27 abstenciones, la Eurocámara 
hace hincapié en la detención "por 
motivos políticos" de disidentes 
como el general Hernández Da 

Costa y de miembros del equipo 
de la líder opositora María Corina 
Machado.

En particular la resolución exige 
la liberación inmediata e incondi-
cional de todos los presos políticos 
y personas detenidas arbitraria-
mente, así como el pleno restable-
cimiento de sus derechos. Manda 
también un mensaje a Caracas 

para que "cese su política de re-
presión y ataques contra la socie-
dad civil y la oposición".

Los eurodiputados instan a los 
27 a endurecer las sanciones con-
tra el régimen de Caracas para 
incluir a miembros de la cúpula 
del gobierno, de las fuerzas de se-
guridad, del Tribunal Supremo y 
al propio presidente venezolano. 

Asimismo, señalan que la Corte Pe-
nal Internacional debe incluir las 
violaciones de derechos humanos 
y las detenciones arbitrarias en 
su investigación sobre supuestos 
crímenes contra la humanidad 
cometidos por el régimen.

De cara a las elecciones presi-
denciales de julio, la Eurocámara 
pide a la comunidad internacio-
nal que apoye el retorno de Ve-
nezuela a la democracia y que 
pueda concurrir a los comicios 
Machado como candidata elegi-
da en las primarias opositoras, 
después de ser inhabilitada por el 
Tribunal Supremo venezolano.

Parlamento Europeo denuncia situación 
de presos políticos en Venezuela y pide 
más sanciones contra Maduro

En particular, una resolución adoptada por 497 votos 
a favor exige la liberación inmediata e incondicional 
de todos los presos políticos y personas detenidas 
arbitrariamente, así como el pleno restablecimiento 
de sus derechos.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/parlamento-europeo-denuncia-situacion-de-presos-politicos-en-venezuela-y
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oro y cielo enfrentarán el Campeo-
nato Nacional y Copa Chile.

Así, el DT indicó que "no es sim-
ple en tan poco tiempo ponerse 

a trabajar, pero desde el sábado 
pasado tengo los entrenamien-
tos".

"Está la mejor predisposición de 
todos. Los jugadores toman un 
reto de sacar un momento difí-
cil y yo acompaño donde puedo", 
agregó.

Solari dijo también que está 
"muy feliz y contento de empezar 
este desafío. Es un club con mucha 
proyección y potencial. Venimos 
a sumarnos, pero también a dar 
nuestra impronta, hacer un equipo 
competitivo".

Finalmente expuso que "Everton 
tiene la capacidad para seguir cre-
ciendo".

guardias privados protegiendo al 
público, tanto en cancha como en 
las tribunas y alrededores.

Producto de la catástrofe que 
generó el megaincendio del 2 y 3 
de febrero en Viña del Mar, la prin-
cipal carrera hípica de la región de 
Valparaíso, El Derby, debió poster-
garse.

Así es como se cambió la fecha 
del domingo 4 de febrero al domin-
go 17 de marzo.

Todo comenzará a las 11:00 ho-
ras en el Valparaíso Sporting Club 

de la Ciudad Jardín, donde se dará 
inicio a la primera de las 21 carreras 
programadas.

El plato fuerte de la jornada, en 
tanto, la carrera conocida como 
Clásico El Derby, se correrá aproxi-
madamente a las 18:45 horas.

El favorito de esta competición 
el «Kay Army», quien de ganar el 
domingo en Viña del Mar podría 
quedarse con la Triple Corona de la 

hípica nacional.
Cabe hacer presente que este 

ejemplar ya se quedó con El Ensayo 
y el St. Leger.

Para el evento se espera la lle-
gada de unas 8 mil personas, 
quienes no podrán pernoctar en 
el centro de cancha como en otros 
años.

En cuanto a las medidas de se-
guridad, se informó que habrá 

El Derby se correrá este domingo 17 
ante unas 8 mil personas en Viña del Mar

Todo comenzará a las 11:00 
horas en el Valparaíso 
Sporting Club de la Ciudad 
Jardín, donde se dará 
inicio a la primera de las 21 
carreras programadas.

Esteban Solari fue presentado como DT de Everton y celebró 
"proyección y potencial" del club

Everton de Viña del Mar presen-
tó oficialmente al argentino Este-
ban Solari como su nuevo director 
técnico, reemplazando a Francisco 

"Paqui" Meneghini.
En rueda de prensa se explicó 

que el "Tano" firmó hasta el final 
de la temporada 2024, donde los 

En rueda de prensa se explicó 
que el "Tano" firmó hasta el final 
de la temporada 2024, donde 
los oro y cielo enfrentarán el 
Campeonato Nacional y Copa 
Chile.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/esteban-solari-fue-presentado-como-dt-de-everton-y-celebro-proyeccion-y
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/el-derby-se-correra-este-domingo-17-ante-unas-8-mil-personas-en-vina-del
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ante Everton, situación que abor-
dó este jueves en conferencia de 
prensa el entrenador interino del 
conjunto precordillerano, Rodrigo 
Valenzuela.

"Después de estas últimas re-
vueltas, lógicamente el jugador 
pierde confianza y hay que de-
volverle eso, que vuelvan a mos-
trar la capacidad que tienen y el 
porqué están acá. En la medida 
que ellos empiecen en ese camino 
llegarán mejores resultados", co-
mentó el estratego.

En la misma línea, el adiestra-
dor del cuadro cruzado reconoció 
que "nos ha costado cuando nos 

marcan un gol, son golpes aní-
micos que a cualquier plantel le 
pasa, pero nos tenemos que re-
cuperar, generalmente el jugador 
se cría en torno a la frustración, 
cuando no te ponen o no te citan, 
entonces hay que superar eso".

De todas maneras, el exfutbolis-
ta nacional aseguró que los jugado-
res "se han preparado y quieren 
revertir esta situación, es gratifi-
cante verlos entrenar día a día, su 
disposición ha sido notable y no 
tengo dudas de que vamos a salir 
de esta situación incómoda".

Con respecto a su tercer periodo 
al mando de la UC, Valenzuela re-
marcó que "todos los interinatos 
son diferentes, no hay ninguno 
igual a otro. Eso lo tomo como un 
aprendizaje enorme, porque te 
hace actuar de manera diferente 
y eso es la búsqueda de cada uno 
desde el conocimiento".

Días difíciles ha debido atrave-
sar Universidad Católica, elenco 
que tras la eliminación por Copa 
Sudamericana a manos de Co-
quimbo Unido anunció la salida 
de su técnico Nicolás Núñez.

Sin embargo, esto no tuvo resul-
tado inmediato en el conjunto pre-
cordillerano, que este lunes perdió 

siquiera esforzarse demasiado".
A su vez, FC Inter News le puso un 

5,5 y fue más benevolente con el to-
copillano, al destacar que "contri-
buyó a la mejoría del juego del In-
ter en el mediocampo durante el 
alargue, en el momento de mayor 

Alexis Sánchez y el Inter de Mi-
lán sufrieron un durísimo golpe al 
despedirse en octavos de final de 
la Champions League. El cuadro 
lombardo cayó por 2-1 en tiempo 
reglamentario y después por 3-2 
mediante lanzamientos penales 
frente al Atlético Madrid en la re-
vancha en España.

El delantero chileno fue uno de 
los villanos en el conjunto neroa-
zurro. Ingresó en el alargue y 
después fue uno de los que falló 
su tiro desde los doce pasos, pavi-
mentando la eliminación del elenco 
interista.

Por eso, el goleador histórico de 
la Roja fue duramente criticado 
por la prensa italiana, que lo ca-
lificó como uno de los culpables 
del fracaso de quedar fuera de la 
"Orejona".

Por ejemplo, Corriere dello Sport 
publicó que "el error de Sánchez 
fue decisivo para el Inter, luego 
Klaassen y Lautaro le siguieron 
después".

En tanto, la Gazzetta dello Sport 
sostuvo que en el penal "Sánchez 
fue hipnotizado por el portero".

Por su lado, Calcio Mercato 
calificó al nacional con nota 5 y 
añadió que "lanza un mal dispa-
ro penal que Oblak rechazó sin 

sufrimiento". Sin embargo, sobre el 
penal comentó que "falló el penal 
en la tanda y se confirma como un 
pésimo lanzador".

Por último, Tuttomercato cues-
tionó que "alguien con la carrera 
de Sánchez no puede disparar un 

penal así", mientras que Sport Vir-
gilio publicó que "asumió el papel 
de director ofensivo del Inter al 
final del partido, haciendo gala 
de su buen estado físico y de sus 
indiscutibles cualidades técnicas".

Prensa italiana se llena de críticas para 
Alexis por fallar penal en la eliminación 
del Inter de Milán

El sitio oficial del club 
FC Inter News le puso un 
5,5 por su desempeño 
en cancha y recordó que 
"falló el penal en la tanda 
y se confirma como un 
pésimo lanzador".

El entrenador no pierde el optimismo y asegura que los 
jugadores "quieren revertir esta situación, es gratificante verlos 
entrenar día a día, su disposición ha sido notable".

Rodrigo Valenzuela, técnico 
interino de la UC: "No tengo 
dudas de que vamos a salir de 
esta situación incómoda"

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/prensa-italiana-se-llena-de-criticas-para-alexis-por-fallar-penal-en-la
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/rodrigo-valenzuela-tecnico-interino-de-la-uc-no-tengo-dudas-de-que


E l sábado pasado, la ciu-
dad de Osorno supo la 
noticia de la muerte de 
una de sus más queridas 

locutoras del medio radia local, 
Constanza “Cony” Saavedra, tras 
un accidente de tránsito en la 
Ruta 5, tras volcar en su camio-
neta.

La comunicadora de Radio Su-
perSol, no iba sola, la acompa-
ñaba su mamá, María Flores y su 
hija, Maite Godoy de 11 años, la-
mentablemente, las tres murieron 
al correr de los días.

Inmediatamente, en el sitio del 
accidente falleció la comunica-
dora de 28 años, ella era la direc-
tora y principal voz del medio de 
comunicación donde trabajaba, 
además, se desempeñó como pro-
fesional, en Radio Sago, también 
en la ciudad de Osorno.

"Cony era multifacética, ya 
que, si bien era la directora, tam-
bién era una querida locutora que 
se consagró en el tiempo. Desde 
hace tres años tomó el desafío en 
la dirección de la radio, emisora 
que se ha destacado en el tema 
solidario, donde ella encabeza-

ba todas las cruzadas de ayuda", 
contó a Mega, Cristian Hernández, 
conocido como "DJ Pata" y quien 
fungía labores en el medio

"Conocí su trabajo y su entre-
ga por la labor radial, que incluso 
iba mucho más allá, cuando en 
Navidad promovía el Trencito So-
lidario del que participamos los 
últimos años. Nos deja una gran 
pena, porque personas como ella, 
con un corazón altruista, son es-
casas en estos tiempos", expresó, 
para el mismo canal, el alcalde de 
Osorno, Emeterio Carillo.

Por su parte, su pareja y concejal 
de la comuna de San Pablo, Fabián 
Cortez, le dedicó unas sentidas pa-
labras, a través de su facebook, al 
momento de su fallecimiento: "Mi 
dulce Conny. Mi amor, hoy no pue-
do escribir mucho pues parte de 
mi se va contigo...Nos amamos in-
tensamente, de una forma única y 
especial. Te veré nuevamente, lo 

sé, pero en otro tiempo y en otro 
espacio. Un beso al cielo, te amo 
hoy y para siempre. Descansa en 
paz".

Cabe mencionar que el hombre, 
aseguró días después que tenía 
intenciones de proponerle matri-
monio a la profesional.

ABUELA E HIJA
Al momento del accidente, su 

madre y su hija estaban vivas, pero 
en riesgo vital, por lo que tuvieron 
que ser trasladadas, al Hospital 
Base San José de Osorno. Primero 
fue la madre de Constanza, María 
Flores, quien falleció el pasado 
miércoles 13, producto de las múl-
tiples heridas producidas por el 
accidente.

La noticia fue confirmada, por 
los miembros de la Radio SuperSol, 
quienes a través de su cuenta en Fa-
cebook, informaron sobre "el sen-
sible fallecimiento de quien fuera 
hija, hermana, prima, tía, abuela y 
madre".

"Como familia de Radio Su-
persol (estamos) con nuestros 
corazones acongojados por tan 
trágica pérdida. Pedimos el des-

canso eterno de su alma, siendo 
así recordada como una gran 
mujer trabajadora, con un cora-
zón tremendamente solidario y 
llevando el amor de Dios por de-
lante en todo momento", señala la 
publicación en redes sociales.

Para finalizar esta verdadera 
tragedia, la mañana del jueves 14 
de marzo, se confirmó el deceso de 
la menor Maite Godoy, hija de la 
loctura, de la misma forma que su 
abuela, por complicaciones tras el 
accidente.

Fue el padre de la menor, Gena-
ro Godoy, quien confirmó la triste 
noticia: "Con un profundo dolor y 
un tremendo silencio en nuestros 
corazones, quisiera comunicar el 
sensible fallecimiento de mi hija", 
empezó diciendo a través de redes 
sociales.

"No hay consuelo alguno para 
este vacío que deja en nuestros 
corazones, su particular presen-
cia en este mundo sin duda fue luz 
que iluminó el corazón quien la 
conoció", manifestó.

 "Maite era una niña alegre y 
llena de vida, es así como la recor-
daremos", concluyó.
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La tragedia de la locutora Constanza 
Saavedra: muere ella, su madre e hija

Con días de diferencia, las 
tres mujeres fallecieron, 
dejando a la ciudad de 
Osorno y sus cercanos, 
con una profunda pena.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/la-tragedia-de-la-locutora-constanza-saavedra-muere-ella-su-madre-y-su
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bastante molesto para mí porque 
Jake era un niño pequeño cuando 
salió, y realmente no sintió todo 
eso porque no lo dejé", aseveró su 
progenitora.

Sobre como empezaron sus pro-
blemas mentales, la mujer recordó: 
"Jake empezó a tener algunos 
problemas en la escuela secun-
daria. Empezó a hablar de ‘reali-
dades’. No sabía si estaba en esta 
realidad o en una realidad dife-
rente. Realmente, no sabía exac-
tamente qué decir a eso", dijo.

Por último, Lisa confirmó que el 
joven de 35 años está bien y goza 
de buena salud, actualmente: "Le 
está yendo mucho mejor de lo que 
esperaba, se está haciendo un 
poco más sociable. Es como recu-
perar más del viejo Jake, porque 
siempre ha sido increíblemente 
sociable hasta que se volvió es-
quizofrénico", concluyó.

Esta semana, se confirmó que el 
actor chileno Pedro Pascal, será 
protagonista de un western di-
rigido por Ari Aster, y que lo ten-
drá como protagonista a él y a los 
actores, ganadores de premios 
Oscar, Emma Stone y Joaquin 
Phoenix.

La productora A24 fue la que 
confirmó el proyecto, e incluso re-
veló que el nombre de esta cinta, 
se llamará: “Eddington”.

“Bienvenidos a Eddington. 

El western contemporáneo de 
Ari Aster, y protagonizado por 
Joaquin Phoenix, Pedro Pascal, 
Emma Stone, Luke Grimes, Austin 
Butler, Deirdre O’Connell, Micheal 
Ward y Clifton Collins Jr., llegará 
pronto”, colocó la casa filmadora, a 
través de sus redes sociales.

Sobre de que tratará la cinta, el 
sitio hoyxhoy asevera, que lo “úni-
co que se sabe respecto de la tra-
ma es que sigue la historia de un 
comisario de un pequeño pueblo 
de Nuevo México que tiene aspi-
raciones más altas”.

Aunque, según medios especia-
lizados de cine estadounidense, 
aseguran que, debido a la filmo-
grafía del director, se podría tra-
tar de un thriller o una cinta de 
terror.

El cantante Juan Luis Landoño, 
más conocido como “Maluma” 
anunció que hará una pausa en 
su carrera musical, debido al na-
cimiento de su primera hija París, 
quien llegó a este mundo el pasa-
do sábado 9 de marzo.

“El 9 de marzo a las 8:23 A.M. 
nació el amor de nuestras vidas 
Paris Londoño Gómez. Gracias 
a todos por sus mensajes de fe-
licitación y por sus buenos de-
seos. Susana Amor: Gracias por 
cumplirme el sueño más grande 
de ser Padre, jamás olvidaré ese 
momento. Las amo.”, escribió en 
instagram, un día después, agrade-
ciéndole a su pareja, la arquitecta 
Susana Gómez.

Pasado los días, el cantan-
te colombiano utilizó la misma 
red social, para agradecer a sus 
fans por sus buenos deseos en su 
nueva etapa como padre, pero al 
mismo tiempo, el intérprete de 
“Felices los 4”, hizo un importante 
anunció sobre su carrera musical.

“Familia... Este proceso de ser 
padre definitivamente es lo más 
especial y mágico que he vivido 
en mi vida. Nunca me voy a cansar 
de agradecerles por tantos men-
sajes de amor que nos dejan y 
llenan de energía bonita a Paris”, 
comenzó escribiendo el cantante.

“Es momento de disfrutar esta 
etapa porque como saben pasa 
volando. Hay muchos planes mu-
sicales y dejé todo listo para no 
parar de sorprenderlos, pero por 
ahora mirar la carita de mi hija es 
mi mayor felicidad”, expresó.

Sobre de cuánto tiempo sería 
esta pausa musical, el podcast de 
El Periódico de Catalunya, asegura 
que el cantante, estaría pensando 
hasta estar 3 años alejados com-
pletamente de la escena musical, 
para disfrutar de su paternidad.

Pedro Pascal protagonizará película 
con los ganadores del Oscar Emma 
Stone y Joaquin Phoenix

Maluma 
anuncia una 
pausa en 
su carrera 
musical por el 
nacimiento de 
su hija

Actor que interpretó a Anakin Skywalker está 
internado en una clínica siquiátrica

El actor estadounidense Jake 
Lloyd, quien interpretó a Anakin 
Skywalker en la cinta Star Wars: 
La Amenaza Fantasma, actual-
mente se encuentra internado en 
una clínica siquiátrica, hace 10 
meses, debido a un episodio es-
quizofrenia paranoide.

Lisa Lloyd, madre del actor es-
tadounidense, afirmó a la revista  
Scripps News está internado en 
una clínica, debido problemas 
mentales, que ha acarreado des-
de su adolescencia.

La madre, incluso, aseveró que 
no fue su temprana carrera como 

actor en hollywood ni las críticas 
negativas a su personaje en la 
pantalla grande, que obtuvo en 
esos años, lo que provocó esta 
enfermedad, puesto que profesio-
nales en estos temas le asegura-
ron a la mujer, que él iba a desa-
rrollar estos problemas debido a 
que esta afección mental es con-
génita.

"Habría sucedido de todos mo-
dos. Yo creo que fue genético. Y su 
psiquiatra también está de acuer-
do en que Jake iba a volverse 
esquizofrénico. Todo el mundo le 
da mucha importancia a eso. Y es 

Su retiro temporal podría 
durar hasta tres años, 
según periódico español.

Jake Lloyd actuó como un 
joven Darth Vader en la 
cinta de 1999, Star Wars: La 
Amenaza Fantasma.

El chileno compartirá 
elenco con estas mega 
estrellas, donde rodará un 
western.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/pedro-pascal-protagonizara-pelicula-con-los-ganadores-del-oscar-emma
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